

## Oncólogos advierten del consumo de **tabaco** en jóvenes: "Lejos de solucionarse, sigue empeorando"

- Oncólogos del Grupo Español de Cáncer de Pulmón (GECP) han alertado este viernes de que "lejos de...



Cáncer

<https://www.infosalus.com/actualidad/noticia-oncologos-advierten-consumo-tabaco-jovenes-lejos-solucionarse...>

infosalus

Viernes, 19 mayo 2023

MADRID, 19 May. (EUROPA PRESS) -

Oncólogos del Grupo Español de Cáncer de Pulmón (GECP) han alertado este viernes de que "lejos de solucionarse, el consumo de **tabaco** entre los jóvenes sigue empeorando".

"El 38,2 por ciento de los adolescentes de entre 14 y 18 años ha fumado **tabaco** en el último año", ha destacado el secretario del GECP y jefe de Oncología del Hospital Doctor Balmis de Alicante, Bartomeu Massuti.

Uno de los datos "más preocupantes" para estos oncólogos es que más de 700.000 jóvenes de 14 a 24 años fuman. "España es uno de los países en los que más **tabaco** se consume en Europa. Un 19,7 por ciento de la población española fuma todos los días. De hecho, nos encontramos en el noveno puesto del ranking", ha resaltado el doctor Manuel Dómine, vocal del GECP y jefe de Sección de Tumores Torácicos de la Fundación Jiménez Díaz de Madrid.

Sin embargo, este no es el único frente abierto de los profesionales del pulmón, ya que avisan de que "las nuevas formas de consumo de nicotina, como es el vapeo, se extienden cada vez más entre los jóvenes españoles".

"Un 44,3 por ciento de los estudiantes españoles vapean de forma asidua según demuestran los últimos datos del informe ESTUDES. Esta es una de las formas más sencillas de iniciarse en el hábito tabáquico", ha señalado el doctor Massuti.

"Los jóvenes no son conscientes del daño que provocan. Según demuestran diferentes estudios, con tan solo 30 minutos de vapeo se pueden cuadruplicar los niveles de estrés oxidativo celular. Esto aumentaría el riesgo de enfermedades como los trastornos cardiovasculares o el cáncer", ha añadido Dómine.

## "EL **TABACO** PROVOCARÁ CADA VEZ MÁS MUERTES"

En España la tasa de mortalidad atribuible al tabaquismo continúa siendo "elevada", según el GECP. Cerca de 63.000 personas mueren anualmente a causa del **tabaco**, el 21 por ciento de ellas en menores de 65, según datos de la Sociedad Española de Epidemiología (SEE).

"Lo preocupante es que en las mujeres ha aumentado en el periodo de 2001 a 2020 un 98 por ciento, tal y como demuestra el informe de Patrones de Mortalidad, unas cifras muy preocupantes", ha alertado el secretario del GECP.

El Grupo Español de Cáncer de Pulmón ha puesto de relieve estos datos durante la entrega de premios del concurso 'No dejes que el **tabaco** entre en tu vida-TikTokGECP', realizado en colaboración con Bristol Myers Squibb, en la que se han entregado premios a escolares procedentes de toda España por los 'tiktoks' elaborados contra el hábito tabáquico.

El I.E.S Severo Ochoa (Murcia), con su 'tiktok' 'Que no te entierre el **tabaco**', se ha alzado con el primer premio por su canción explicando lo que puede pasar si el **tabaco** entra en tu vida.

En segunda posición, ha quedado 'Una foto del pasado', del IES Valle del Cidacos de Calahorra (La Rioja), que explica mediante un corto qué es lo que puede pasar si comienzas a fumar a edades tempranas.

Y en tercer puesto el Colegio Santa Teresa Vistahermosa de Alicante, con 'Uno pueden ser muchos', que explica la importancia de no fumar ese primer cigarrillo.

Los accésits en esta edición han sido para 'GECP-Preguntas' del Colegio Ruta de la Plata de Badajoz, 'Perfume de **Tabaco**, Tu perdió' del IES Dr. Peset Aleixandre de Paterna (Valencia) y 'Sin excusas' del Colegio Santa Teresa Vistahermosa en Alicante. El concurso ha reunido a un total de 150 alumnos de 1º a 4º de la ESO de centros escolares de toda España.